Editor y Administrador: LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111 Teléfono No. 3131

CORREO NAGONA

Diario Católico de la mañana

OFICINA: =Imprenta San José= Calle 3a. Sur, No. 827 150 v. al S del Colegio de Sritas

Suscrición mensual: @ 2,00 Número suelto 10 cts.

E npresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 25 DE DICIEMBRE DE 1930

Número 3605

La Noche Buena

El mundo gozaba de paz y un Emperador bueno gobernaba el vasto y antiguo imperio de la Roma de los Césares, cuando vino Jesús al mundo, allá en la plácida y dulce Belén, tal como anunció el Profeta, nacido en un humilde establo y teniendo por cuna un pesebre, el único lugar en que pudieron albergarse José y María en la ciudad, cuando fueron a cumplir el decreto de empadronamiento dictado por Augusto. Y, el nacimiento del Niño Dios, del Niño puro y sublime, fué a la media noche, de una noche serena, estrellada y llena de raros encantos.

Esa noche fué la Noche Buena, noche de alegría cuando los ángeles anunciaron el nacimiento del Niño Jesús a los pastores que en las praderas de Belén hacían la vigilia guardado sus ganados, y entonaron el celestial y sublime cáutico: «¡Gloria a Dios en las Alturas y Paz en la tierra a los hombres de buena volun-

La estación invernal había comenzado, sin embargo, la Naturaleza caprichosa presentaba a la Primavera tendiendo su manto de incomparable azul y las flores rompían sus cálices, desbordándose en en una policromía ebria de vida y pródiga en aromas; los pajarillos trinaban y revoloteaban alegremente en los boscajes siendo el paisaje arrobador.

¡Noche Buena, noche bendita saturada de mil placeres!, y tú oh Belén, ciudad santa que sobre tu poético cielo brilló con fulgores divinos la estrella que guió a los reyes magos del Oriente: Gaspar, Melchor y Baltasar hacia el establo a adorar al Rey de reyes y Señor de señores, a Aquel que vino a hacer la Redención de la humanidad pecadora, por eso eres predilecta y sagrada entre las ciudades palestinas, por eso eres inmortal, y ocupas páginas de oro en la historia del cristianismo, porque en tu seno como en un jardíu bellísimo surgió como un lirio de hermosura incomparable, Jesús, desplegando su corola, e inundando de luz y de aromas exqui- Navidad del 1930.



La Revelación

El punto más saliente de la cia de la bondad y por eso a El Revelación, culmina en estos le conviene cuanto dice relación días con la manifestación real con la naturaleza de la bondad; del Verbo eterno, hecho carne y pero propiedad es del bien el corevistiéndose de nuestra propia municarse, como del mal es el naturaleza para hablar como no- encerrarse en su propio egoismo, sotros y con nosotros, para vivir y para estar confundido con los hijos de los hombres.

Convenía que Dios se manifestase, se revelase, bajara del cielo y se hiciese hombre porque Dios es amor y propio del amor es comunicarse.

A cada ser conviene todo aquello que le compete por razón de su naturaleza. Dios es la esen-

sitas el ambiente de aquella Noche Buena!!

¡Oh la Noche Buena!! ¡Cuántas reminiscencias vienen a mi mente soñadora! ¡Cuántos recuerdos juveniles, cuando mi infancia se deslizaba plácida y tran quila saturada del candor de la inocencia que, como una nívea y fragante azucena se yerguía en el pendúnculo de mi vida!

¡Oh Noche Buena, pura y santa, noche de Navidad, como te esperan los niños con juguetes y presentes que imaginan traídos por el Niño Dios!!

José Angel Lagos U.

y por consiguiente del mismo bien el comunicarse de la manera más grande, más absoluta, summo modo, lo cual se verifica al unir Dios a sí mismo la naturaleza creada, de tal modo que formó una persena extribus, nos dirá el gran Comentador: verbo, animo et carne, del verbo, del alma y de la carne.

Y así ahora en Cristo por virtud de esta unión todo lo humano se ha revestido de la condición divina; y divina es su voluntad, divinas sus manos, divina su alma, su pasión, su muerte, y hasta su carne, como divino es su cuerpo.

Y qué de extrañar es esto si el Crisóstomo se atreve a decir que «más difícil parece que Dios se hiciese hombre, que no que el hombre llegue a ser hijo de Dios; pero no se abajó El tanto, sinó para engrandecernos. «Nació segun la carne, para que nosotros naciésemos en el espíritu; nació de mujer para hacernos hijos de Dios» como dice el gran Agustín: Dios se hizo hombre, para que el hombre se hiciese Dios." Reconoce oh cristiano, tu dignidad! y hecho participante de la naturaleza divina, no quieras degradarte con una vida indigua, y volver a la antigua vileza! Recuerda quien es tu cabeza y de qué cuerpo eres miembro! exclama S. León.

El fin de la Encarnación divina, manifestación suprema de la revelación y comunicación de Dios, le realiza el divino Emmanuel, Dios con nosotros, habitando sustancialmente en nuestra alma, como dicen todos los Padres, aunque el protestautismo en el grado supino de la ignoraucia afecte escandalizarse. Dios, dice San Basilio, es el sello viviente que nos moldea por imágenes de Dios. Lo mismo había dicho San Cirilo asegurándotanto se glorían de seguir a los en los protestames? santos Padres, estudiasen sus

COSHILLAS

PARA «CORREO NACIONAL»

Según respetable tradición, la primara Iglesia que le dedicó el amor de los fieles a nuestra Madre Virgen, fué Santa María del 17 violines y 8 flautistas; al fina-Pilar, en la ciudad de Zaragoza; los piadosos hijos de Iberia, cari- Luz» 457,000 pianos. ñosamerte le dicen La Pilarcita.

La primera estufa para secar religioso! la Grana, ese renglón de nuestra riqueza centroamericana, se le debe al Presbítero Manuel Aparicio, que vivía en la Antigua Guatemala. (He allí otra sotana oscurantista).

Estando un Sacerdote de visita en una casa cristiana, levantóse y comenzó a decir:

neno!.. ¡Nadie lo detiene!.. ¡Cuántas muertes se originarán!...

-Pero, Padre, ese que señala su dedo es el repartidor y vendedor de un periódico...

Un periódico diario, que publica versos inmorales, que trabaja por el volcheviquismo; que, alguna vez abiertamente y otras solapadamente, atoca a nuestro Credo católico, se burla con mucho arte de nuestros Sacerdotes, nuestro Obispo, nuestras creencias, nueatras imágenes, nuestras consoladoras epureaszas en el cielo... Es un envenenador de almas y corazones, y no le tenéis miedo, y no le cerráis vuestras puertas.

«Yo, debo conocer la vida de un autor antes de leer un libro suyo», decía el eximio filósofo Jaime Balmes. Vale la pena de meditar ese pensamiento.

Traducimos este pensamiento de un teólogo francés:

"Tengo por un imposible el alimentarse con la mala lectura y pretender que se continúa siendo verdadero creyente...

A los niños de La Salette dijo la misma Santísima Virgen:

La prafanación de las fiestas trae la desgracia de los pueblos.

53 diamantes dentro de un avestruz

Londres. - Comunican de El Cabo que empieza a implantarse un nuevo oficio en la vida económica surafricana: la caza de avestruces comedores de diamantes. Igual que los patos y las gallinas comen piedrecitas para digerir mejor, los avestruces salvajes comen diamantes. Se acaba de matar uno en cuyo estómago se han encontrado 53 diamantes, el valor de los cuales es de \$ 20.000 libras.

dei tro y por fuera penetrando obras, se convencerían que los hasta lo más íntimo del corazón mayores enemigos y contradicy del alma; y así nos hace vivas tores del protestantismo son estos hombres endiosados de verdad por haber vivido con el espínos que imprime en nosotros su ritu del divino Niño que acaba divina imagen, haciéndonos par- de nacer, que vivía en su alma ticipar de la misma naturaleza como en su propia casa y en su divina. Si los protestantes que templo propio. Vive así y obra

GANDRY

En el reinado de Francisco I de Francia, sólo había en París lizar el siglo, tenía «la Ciudad

¡Ah, si el progreso material corriera a la par con el moral y

Un médico de buen humor saludaba siempre ceremoniosamente a las señoras cocineras y a los fabricantes y expendedores de bebidas espirituosas; al inquirir la causa, respondía:

«¿Y con qué clientela contaría el médico, si le faltara la que le fabrican las comidas de lujo y -¡Allí va el vendedor de ve- el consumo de los alcoholes?»

Pan de los hambrientos

Continuando en su tarea de perseguir todas las religiones y sofocar la libertad de conciencia, el gobierno soviético comete ahora un nuevo crimen contra el pueblo ruso.

En todas partes de Rusia la población está condenada al hambre; son obligatorias las tarjetas de pan; no se puede conseguir la harina; el pueblo ruso padece hambre y se ha empobrecido completamente, mientras que el precio del pan sigue creciendo.

El campesino que rehusa entregar su trigo al Gobierno queda sometido a castigos inhumanos. Recientemente fueron bombardeadas dos aldeas rusas por el tren blindado bolshevique y fusilados los campesinos que se resistian a entregar voluntariamente los frutos de su labor.

Por la delación de la G. P. U. 48 personas acusadas del sabotaje de abastecimientos, fueron fusiladas recientemente sin juicio alguno. Eso era no más que un pretexto abominable para enmascarar el crimen sin paraleio que se está cometiendo por el gobierno comunista.

En la actualidad este gobierno está terminando la exportación de dos millones de toneladas de trigo, mientras que en todo el mundo hay trigo en suficiente cantidad. El soviet se precipita a provocar la catastrófica baja de los precios, y así con ella reforzar la crisis económica mundial. y con este fin lanza a los mercados de Europa y América el trigo quitado del hambriento pueblo ruso.

Centenares de buques, cargados con trigo, se dirigen de los puertos rusos al exterior.

«Exhiban pues, en el poste ignominioso y boicoteen al Gobierno que vende este pan, y a aquellos que lo compran para revenderlo y con él enriquecerse.

A nombre de la Oficina Per manente de la Liga Internacio nal Anticomunista.

Presidente Theodore Aubert. Representante en Costa Rica, Pablo Gordiewno,

Llame a "Servicio"

cuando haya una avería en sus instalaciones de luz, fuerza o calefacción e indique con toda claridad el nombre de la persona quien paga la cuenta respectiva, dando su dirección por calles y avenidas, tal como lo indica el último recibo y no por señas de otra naturaleza.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Juguetes * Juguetes Maravilloso Surtido en toda clase, forma y tamaño

PRECIOS SIN COMPETENCIA XO Vaya Ud. a LA INDIA

Conmemoración del nacimiento

Visite Ud. la Gran Exposición

Lindísimos Juguetes

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Precios muy ventajosos

de Cristo

Cristus natus est nobis; venite adoremus». - Cristo nació para nosotros; venid, adorémosle.

Las setenta semanas sefialadas por el profeta Daniel se enmplieron. Los pueblos de la tierra cansados de vivir en la idolatría, esperaban la venida del Mesías verdadero que los habría de redimir de la triste herencia del paganismo grosero; de adorar ídolos inertes y mudos que no eran ni enseñaban la expresión de la verdad: Herodes el sanguinario, era el tormento del pueblo de Israel que gemía bajo el cuchillo del mando de aquel gran infame, el cual sacrificaba y segaba inocentes víctimas cada día y en su dolor hacía exclamar a las madres: "¿Hasta cuándo, Señor, habrás de eompadecerte de tu pueblo? Ven, Señor, y no tardes tantol» Cristo había oído los clamores

de su pueblo y nació para sacarlo de la horrible esclavitud del demonio en que vivía: y cuenta una historia que en el correr del camino de Nazaret a Belén que la Virgen María acompañada de su casto esposo José hicieron en obediencia al mandato de Octavio César Augusto, Emperador de Roma para ir a empadronarse, todas las estatuas de idolillos que habían en el camino, conforme pasaban los celestiales esposos, caían al suelo y se hacían pedazos, porque la castísima María llevaba en su vientre al Redentor del Mundo, al Cristo que habría de predicar su excelsa doctrina, consolando a los afligidos, curando los enfermos, resucitando muertos, para probar la divinidad de la altísima misión que su Eterno Padre le confiara con el beneplácito del Espíritu Santo. "Qui propter nos homines et propter nostran salutem, descendie de coelis" Quien por nosotros los hombres y por

Jino de Consagrar MOSCATEL de los R.R. PADRES CARTUJOS :: VINO DE PASAS VINO de GUINDAS Ha recibido

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

nuestra salud, descendió de los cielos. El infinito hecho un débil niño; la segunda persona de la Beatísima Trinidad en forma humana, para cargar las miserias humanas! Nació para nosotros y se colocó en un pesebre y fue adorado por rústicos pastores en la memorable noche de su nacimiento, hace hoy mil novecientos treinta años. «Y se presenta bajo la forma de un infante, para que atraídos con los encantos de su inocencia y candor, vayamos a El sin temores ni recelos." Venite, adoremus; venid pobres y agobiados por la indigencia y el dolor. Consolaos y tened en cuenta que, antes que vosotros ya sufrió y lloró este hermoso Niño de Belén. Ella, la que tiene por peana la luna y por manto la aurora boreal, en un miserable establo dió a luz a su Unigénito Hijo, que es carne suya, por su sangre, por su gran amor y su cariño inmenso y nos invita a ir a visitar el frnto bendito de su vientre.

"Veni, Domine Jesu. Ven Señor Jesús y reina en nuestras almas, en las familias, en nuestras sociedades. Dadnos la paz, aquella que viniste a traer al mundo, y que los ángeles anunciaron a los pastores en la noche de tu nacimiento."

hombres se destruyen; las familias se desorganizan y perecen víctimas del odio, del furor de las pasiones; la pasión del lujo hace todos los días víctimas. Todos quieren mandar y ninguno obedecer: el orden social se desquicia; nunca ha hecho el demonio tantas conquistas y tantos triunfos como ahora, que lo tiene de su lado.

¡Venid, adorémosle en su pesebre, que es el Rey del amor!

Alberto Quesada L. Heredia, 25 de diciembre de 1930.

Acción de gracias

Muy reconocida y agradecida las doy con todas las potencias de mi alma a la Virgen de Monserrat por el gran beneficio de haberme curado de la grave dolencia que tuve en vez

Igualmente mi gratitud para el reputado médico Dr. don Oscar Pacheco, cuyos servicios oportunos e inteligentes contribuyeron al restablecimiento de mi salud.

Ester Morales de Jiménez Heredia, 22 de diciembre de 1930.

ANUNCIAR ES VENDER

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

自自自 自自自 Análisis de Orina, Sangre, Esputos, Heces,

LIC.M. J.GRILLO HIJO

En su nuevo local: 75 v. al Oeste dela Botica Francesa (Contiguo a los Sres, Bolaños y Ulloa)

Jugo gástrico, etc., etc.,

Benito Marín Quirós

----DENTISTA----

Trabajos económicos y garantizados € Extracciones sin dolor € Exámenes gratis € € Despacho contiguo a la Oficina del Dr. Vargas Araya, 125 v. al Norte de la Botica Oriental.

Mecánico de la Clínica: Oscar Morales B.



Si vuestros hijos están atacados por las lombrices, dadles Parasitoides Zúñiga. No esperéis las graves consecuencias del ataque y sus complicaciones de intestinos y 6rganos digestivos.

No olvidéis que el 90% de niños mueren por el descuido.

Parasitoides Zúñiga es eficaz y fácil de tomar.

Depósito: «Botica Tropical» — Teléfono 2057 y en toda las farm cias

fundamentación del carácter

El carácter en los hombres en sido beneficioso para la humanuestra Costa Rica-desgraciadamente-se ha perdido: plagiando aquella frase de que con una La paz universal ya es un mito: los linterna había que buscar un hombre honrado, hoy, en cuanto ha encontrar un hombre de carácter, podemos decir: «no hay quien merezca portar esa linter-

> Y qué útil, qué necesario es el carácter en el individuo! No hay dinero, ni grandes elogios con qué estimar y exaltar esa inmensa cualidad del carácter. No debiéramos haber dicho cualidad sino virtud.

Smiles y tantos grandes y eruditos escritores lo preconizan en siste. miles de tonos.

equivale a ser digno de confianza, y convencer a los demás, por en el que lo posee».

muy bellas ideas expene: "El carácter es fortaleza, es constancia en las convicciones íntimas, en los ideales que ennoblecen y en las obras generosas.

Sólo el hombre de carácter ha

Si sabio su inteligencia indagó las iucógnitas, resolvió los problemas y descubrió las leyes del

Si artista, voló por las cumbres de inspiración y trajo a la tierra bellezas innombrables.

Si trabajador: fué brazo prepotente que encadenó las energías de la naturaleza y las hizo útiles a todos.

Pero sabios, artistas y obreros, todos los que han hecho algo útil a la humanidad, han sido de carácter.

Al hombre firme nadie le re-

Seamos de carácter y Dios co-«El caráctei, dice Smiles, ronará todos nuestros esfuerzos y obras».

Y nosotros afiadiríamos, si se sus actos, de que pueden fiarse nos permite: si Cristo no hubiese poseído tan firme carácter, J. Cantú Corro entre otras la obra admirable y poderosa de la Redención no se habría verificado; Colón si hubiera sido flojo de carácter no hubiese tenido la gloria de dar al mundo otro mundo y así tantos tantisimos

Pasa la página 3

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dosexposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exbihición de Roma

TELEFONO 3084 . APARTADO 927

A nuestros suscriptores y anunciantes

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores y anunciantes que durante el mes de DICIEMBRE nues. tro periódico sólo visitará a sus favorecedores los días domingos y jueves. Se cobrara a los abonados \$ 1-00 a fin de mes y a los anunciantes les haremos la deducción correspondiente.

Al iniciarse el nuevo año, Correo Nacional reanudará, Dios mediante, sus tareas en forma cuotidiana.

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvia a San Pedro y la linea F. C. Pacifico.

TRABAJOS ARTISTICOS = TEL: 2604

NUEVA INDUSTRIA

de la Gran Fábrica de Mosaicos

Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en hierro forjado: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a preios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cementoLion al precio más bajo de plaza.



AGENTES DE International Harvester Export Co.

Somos los mayores importadores en el país de Maquinaria e implementos de Agricultura.

FERRETERIA - Miguel Macaya & Co.

Primera Comunión en Poás

Dia 21 de Diciembre

Bello sobremanera y encantador es al corazón del hombre el panorama que aparece ante su vista cuando sentado en silencioso bosquecillo sobre el verde musgo de una fuente cuyas aguas puras y cristalinas serpentean en el arroyo que dibuja preciosísimas perlas al ser heridas por el Rey de los astros, cuyos rayos brillantes extiende y desliza por anchurosa pradera matizada de variadas y perfumadas flores que se mezclan y confunden a su vez con el suave aleteo de tiernos arbolitos sobre los que alegres revolotean la humilde alondra y pintados pajarillos que celebran. do la venida de la luz nos recrean con sus trinos y gorjeos.

mosuras de la naturaleza, hay más abundantes en ternura y nobles sentimientos y a los que la comunión. La Majestad de

ninguno otro puede compararse como cuando entra en escena la acción del niño en cuyos ojos brilla la inocencia del alma y en cuyo modesto continente se revela el fervor de su corazón y amor a la Sagrada Eucaristía.

Nada hay que pueda compararse a ese niño, digo, si es la Santa Comunión el fondo de aquella vida tanto más admirable cuanto más infantil y llena de pureza y de candor.

La comunión de un niño es el cuadro más conmovedor de la tierra; quien haya asistido alguna vez a la religiosa ceremonia con que la Iglesia solemniza una primera comunión, sabe muy bien cuan profunda es la emoción y el gozo que embarga el ánimo Mas, ante las bellezas y her- en aquel momento; es indescriptible, es inefable; diríase que el cuadros en el teatro de la vida cielo, su felicidad y gloria han descendido a la tierra, pues, por

En Heredia encotrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor .- Puentes removibles .- Planchas desde C 20.00. - Escrupulosa Asepcia. - Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia. - Teléfono No. 34. - A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Se vende finca o se cambia en La Uruca

Se vende o se cambia por una más pequeña, reconociendo la diferencia, una finca en La Uruca. Consta de tres cuartos de manzana y casa de habitación. - Dirección: 200 varas de donde sale la calle de Cinco Esquinas, lado izquierdo.

Dios se hospeda en el pecho del niño transformándole en Tabernáculo de Jesús Sacramentado y santuario privilegiado, templo magnífico, émulo de los ángeles, custodia viva, otro Cristo... ¿no es lo más bello y encantador que se puede decir y pensar?

En verdad que es hermoso sobre toda ponderación un niño a los pies del altar, es cosa que atrae y seduce... ¿por qué, dise un autor, sentimos instintivamente, en presencia del niño cierta veneración y respeto de que no podremos librarnos? porque el niño es puro: he ahí todo el misterio; refléjase la pureza en su límpida mirada, en su frente trasparente, en su inimitable sonrisa; ella embalsama su fresca existencia como el incienso el presbiterio y da a sus rasgos algo gracioso, tranquilo y sereno que el más hábil pincel no podría trasladar al lienzo.

Considerad, pues, la alegría, regocijo y entusiasmo que inunco a estos vecinos al ver setenta niños de ambos sexos ocupando bien formados y honestamente vestidos el centro de la Iglesia, quienes después de una sentida plática que les dirigió su celosísimo Párroco y en la que renovaron las promesas del Santo Bautismo, fueron alimentados con el pan de los ángeles en medio de cánticos sagrados y alabanzas con que fuimos transportados todos a las dulces moradas del cielo.

Terminada la Santa Misa nos trasladamos a la casa cural, donde fueron obsequiados los niños con un suculento y espléndido desayuno, amable y galantemente servido por algunas familias de los interesados, distinguiéndose las simpáticas hermanas Chaves y Solís; y para dar fin a la fiesta el señor Cura les despidió entregándoles hermosa estampa recordatorio de tan santa ceremonia, animando a todos a ser buenos y santos.

Corresponsal

De Naranjo

Lamentamos que desde hace ya algún tiempo se separó de este lugar el activo Inspector Sanitario, don Víctor Valverde.

Este empleado hizo mucho bien en favor de nuestro cantón;

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Noolvide

que en la Botica La Violeta encuentra medicinas baratas para sus enfermedades.

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

Gran oportunidad

Se vende en C 2,000 una bóveda en muy buenas condiciones, a 50 varas de la puerta de entrada del Cementerio Geueral. Está valorada en 6 5.000. Informes en esta Redacción. Teléfono 3131.

La fundamentación del carác.

Viene de la segunda página ejemplos podrían citarse hasta

no terminar.

El hombre en cada una de sus profesiones, posiciones o estados, qué vale si no tiene carácter? Nada.

Pero hay que preguntar ¿a qué se debe esa defección tan conocida hoy en la humanidad, floje-

No es otra cosa sino porque los hombres en general se atienen a sus propias fuerzas, no queriendo pedir las fuerzas que Dios concede en los que con humildad lo buscan y de ahí tantos fracasos como se puede ver hoy

pues casi todas las casas las mandó pintar y rigurosamente mandó hacer y reformar excusa. dos y todo lo mantuvo en buen estado de limpieza. No sabemos quien lo haya repuesto; pues a estas horas, hay algunos excusados pestilentes y en mal estado. Los calores son insoportables y pega caleatura en varias familias con carácter de fiebre.

Suplicamos al señor Jefe Político o a quien corresponda, mande revisar los excusados y encontrará urgencia en mandar hacer nuevos, varios que están repletos y asquerosos. Si esto no tiene remedio, Dios nos ayude.

Unos vecinos 18 de Dic. 1930.

en gobiernos civiles y en hoga-

Débese, pués, fundamentar el carácter, es decir, reedificarlo en Colegios, escuelas y en toda clase de instituciones y en ello deben poner mientes todos los que jefean la Educación pública desde el Ministro hasta el más humilde maestro, poniendo todo empeño en esto, y de no iremos al caos. ¡Dios Santo! qué sería de nosotros si estallara alguna gerra y que tuviéramos que ir a la lucha! No seríamos ya como aquellos valientes del 56, lo dudamos. Es doloroso declararlo, hoy no somos ni sombras de lo que eran nuestros abuelos ¿porque no tratar de regenerar-

Desde que la creatura se amamanta en el pecho de su madre, su carácter debiera de cuidarse y educarse como quien cuida con todo afán un arbolito para más tarde lucrar de su buen fruto, y así el individuo de carácter bien enderesado debe ser utilísimo a todos en la más extensa acepción de la palabra, es decir, como ciudadano en cualesquiera manifestación de la vida, como individuo social, como profesional u obrero, si lo fuera etc.

Este es un tópico interesantísimo e inacatable en lo que de ello puede decirse; aquí paramos por el temor de cansar a quienes tienen la amabilidad y resignación para leernos.

Alfredo de Guyou

Nota administrativa

A los Agentes que tienen cuentas sin liquidar, les rogames enviarnos sin pérdida de tiempo los saldos que corresponden a la empresa.

La demora nos causa grandes perjuicios, toda vez que nosotros tenemos compromisos financieros que satisfacer a plazo fijo.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Carcel, hoy Hospital. - TELEFONO 4215 -

El anuucio es la llave del éxito en todo negocio

CAMAS

A los mejores precios de plaza donde

Bolaños & Ulloa, C. A.

50 varas al Oeste de la Botica Francesa. - San José

Dudas Célebres



10^a --- Y ¿no se salvan sino los Católicos

Suele esta duda dar mucho quehacer a muchas personas, y harto que dudar de muchas cosas. Suele también desconsolar a muchos que piensan en la innumerable multitud de herejes y gentiles que hay en el mundo, los cuales, si se condenan, dan mucha lástima. Y mucho mayor es el sentimiento de aquellos que tienen algunos parientes en el protestantismo, de cuya salvación están muy angustiosos. Vamos a decir algunas palabras, que creo serán luz y consuelo para muchos lectores.

Hablemos de los adultos, no de los niños, de quíenes no es la cuestión en

esta hoja.

su parte pueden salvarse. - En efecto, Dios a todos los que hacen lo que está de su parte, no los niega nunca la gracia y poder de salvarse. Es un misterio que los teólogos no aciertan bien a explicar cómo se verifica, pero es cierto que a los que hacen buenamente lo que está de su parte Dios les da camino de salvarse.

2º Nadie que no peque personalmente

se va cl infierno.—Es decir, que por sólo el pecado original no se condena ninguno a las penas del infierno. Al limbo van los no bautizados que no tienen uso de la razón; y esto sólo por el pecado original, pero al otro infierno ninguno que no tenga algún otro pecado mortal cometido por él, es condenado.

3º Es cierto que fuera de la Iglesia no hay salvación.—Este es un axioma entre los católicos, pero debe entenderse bien. Quiere decir que quien culpablement: esté fuera de la Iglesia, no se puede salvar; porque éste es un pecado de rebeldía contra el principal mandamiento de Je sucristo nuestro Señor el cual merece la condenación. Pero si alguno inculpatiemente está fuera de la Iglesia, ese, si por otra parte, no tiene algún pecado personal y mortal, se puede salvar conforme a lo que hemos dicho antes.

4º Los protestantes, herejes, cismáticos, infieles, de mala fe. - Los que culpablemente están fuera de la Iglesia, como todos éstos se condenan sin duda ninguna, porque éste es un pecado grave. Y así los que conocen la verdadera Iglesia y no entran en ella, o se salen de ella, y los que estando fuera dudan de si la verdadera Iglesia es la católica y no hacen lo que, para averiguar la verdad y entrar en la Iglesia, es necesario, también pecan; y si no se arrepienten, se condenan. Y si todos los apóstatas, y protestantes, y herejes de todas clases, y cismáticos y, en fin infieles que, por su culpa, por pecadores, por malos y perversos están de mala fe fuera de la Iglesia, no esperen salvación; porque fuera de la Iglesia Católica no la hay.

5º Los protestantes de buena fe. — Hay protestantes de buena fe, que nacidos en familia protestante, han sido educados en la religión protestante; y de tal manera, que no han dudado de su religión, sinó que sin duda la han tenido, y tienen por verdadera, sin que se les ocurre dudar de ningún modo. Están de buene fe. Estos pueden salvarse así:

Primero: suponiendo que han sido bautizados, como lo son entre los protestantes, este bautismo vale, porque lo suelen dar, por lo menos en muchas partes, cuidadosamente, gracias a Dios, Estos bautizados, si después no cometen ningún pecado grave, se salvan, sin duda ninguna, suponiendo que están de buena fe.

Segundo: si después de bautizados cometen algún pecado mortal, pueden ponerse en gracia mediante algún acto de amor de Dios o de contrición perfecta. Y Dios les dará gracia para ello si ellos no ponen obstáculo.

6º Los cismáticos de buena fe. - También hay muchos cismáticos de buena fe, en el pueblo, tanto en las naciones orientales, como en Rusia y otros países. Estos, además de las ventajas de los herejes; tienen la de los sacramentos de que se pueden valer en muchas ocasiones. Y si, o no cometen pecado mortal, o en caso de cometerlo, salen de él por actos de contrición o de atrición con sacramentos, se salvan.

79 Los infieles.—En los infieles es más difícil la explicación. Pero no se puede negar que también los infieles, sí no cometen ellos pecado mortal advertido y consentido, no van al infierno de los condenados. Luego pueden salvarse, porque Dios le da auxilio suficiente para evitar pecados mortales; con lo cual si corresponden a él se pueden salvar. Ahora bien, la dificultad está en que para salvarse se necesita el bautismo, y los infieles no tienen bautismo. Sin embargo, es sabido que hay tres clases de bautismo: uno de agua, otro de sangre, que es el martirio, y otro de viento, que es como quien dice el bautismo de deseo y del Espíritu Santo, que consiste en un acto de caridad o de perfecta contrición, como se explica en el catecismo. Pues bien los infieles pueden con el auxilio y la gracia de Dios, que no se la niega, hacer un acto de amor de Dios y de contrición de sus

8º ¿Estos cismáticos, herejes, infieles, así bautizados con este bautismo son de la Iglesia? No son del cuerpo de la Iglesia; ni se los considera exteriormente como de la Iglesia; pero son del alma de la Iglesia, y Dios los considera como de ella.

pecados y con eso se puedon salvar,

porque reciben en bautismo fláminis o

de viento de que hablamos, que vale a

falta del otro.

9º En resumen.—Todo hombre que inculpablemente esté fuera del cuerpo y de la sociedad visible de la Iglesia Católica, y por otra parte no cometa ningún pecado mortal, puede asegurarse que no se condena, y, por consiguiente, se salva,

y si para salvar a estos hombres hubiese necesidad de hacer algún milagro,
Dios lo haría. Así se explica cuán verdadera es aquella sentencia de San Juan;
«luz que ilumina a todo hombre que
viene a este mundo.» Y aquella de San
Pablo: «Dios quiere que todos los hombres se salven, y vengan a su conocimiento» Y aquella otra: «Tu perdición es por
ti». Porque, en efecto, quien se condene
será porque él quiere; por su propia
culpa personal, grave.

10º Pero esos casos serán raros?=No sé si serán raros o serán frecuentes. Es misterio de la gracia y providencia divina. Es seguro que todos, así infieles como herejes, si tienen buena fe, y no pecan, pueden salvarse. Es cierto que Dios quiere salvar a todos los hombres Es cierto que de todos estos misterios de la salvación de los hombres sabemos muy poco. Pero es increíble que todos esos innumerables infieles se condenen sóio por haber nacido en la herejta o en la infidelidad. Dios tiene muchos medios de salvar a las almas que nosctros no sabemos cómo y a quién s y cuándo los aplica. Lo que sabemos es que Dios quiere salvar a todos. Y que quien es condena es porque quiere.

Dios sabe quién peca mortalmente y quién no. Dios da gracias a todos no sólo para no pecar, sino también para salir del pecado. Dios sabe quiénes las aprovechan y quiénes no las aprovechan. Dios es generoso en perdonar y misericordioso en salvar. Dios sabe quiénes entran por la puerta de la gloria y quiénes no. Lo que sí es cierto es que, viéndolo nasotros, o no viéndolo, todos los que entran en la gloria, entran por la puerta única, que es Jesucristo, y por su amada Iglesia, que es la Católica.

R. V., S. J.

Rayos de Sol.

Apareció el reglamento de dancings

Colorantes SUNSET

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Se pueden obtener toda clase de com-

- De venta en todas partes -

El Poder Ejecutivo mediante la Secretaría de Gobernación ha aprobado el reglamento de bailes públicos que elaboró a su paso por la Gobernación don Luis Fournier.

Es un reglamento corto que entrará inmediatamente en virgor y que será aplicado aún a los espectáculos extraordinarios de las fiestas.

Cada negocio de esos tiene

20 colores

distintos

TINEN TODA CLASE

Rápidos y económicos

TELAS SIN DANARL

que pagar un tributo mensual de cincuenta colones pagadero por trimestres anticipados.

Además los vecindarios pue den defenderse de la presencia de los mencionados salones de baile, no dando la aprobación para que sean instalados en las cercanías de gentes honestas.

Sin este requisito que pedirá inmediatamente la Direción de Policia no pueden funcionar los cabarets que hay en la actualidad.

El reglamento solo sirve para esta ciudad y demanda que no se faculten salas de danzas en las inmediaciones de las escue las y de los templos.

Postal

Señor Presbítero Don Manuel Zavaleta.

Escasú

Muy distinguido amigo:

Sírvase sumar a las muchas que ha recibido, mi humilde felicitación, con motivo de cumplir hoy veinticinco años de ejercer, con honradez y acierto, su misión sacerdotal.

Atentamente,

Cleofas Salas

San José, 23 de Diciembre de de 1930.

Como la Municipalidad sí tiene dinero en caja ya pagó a sus servidores

Alegres estuvieron el viernes y el sábado los señores empleados y peones de la Municipalidad y de las tres comisiones pues sus sueldos de la segunda quincena se hicieron efectivos inmediatamente tanto en la tesorería municipal como en la oficina auxiliar.

Esto demuestra que hay dinero disponible en la Corporación, la cual ha podido terminar bien su año fiscal.

Sin embargo, el saldo de caja será aumentado todavía con el pago de algunos impuestos.

Fineza del P. Zavaleta

Telegrama de Escasú.

Recibido en San José el 24 de Diciembre de 1930, a las 1230. A «Correo Nacional».

Reconocido conceptos inmerecidos periódico católico ocasión Jubileo Sacerdotal. Felices Paseuas.

Asmo. Presbitero Zavaleta.

Películas para sordomudos

Nueva York (Sipa).—La última novedad en materia de cinematógrafo es la constituida por una novísima película, a un tiempo mismo parlante y silencias.

Y no se trata, por cierto, de nada ultracientífico ni sobrenatural, sino de una película en la que los parlamentos se efectúan exclusivamente por medio de señas. Ha sido editada por la U ión de Sordomudos, de Nuera Vork y el tema que desarrolla es la historia de la fundación de esa sociedad, que va relatando su presidente, el señor Samuel Fránkenheim, en el lenguaje digital.

Fué tal el éxito artístico de la referida cinta, que el señor Max Lubin, presidente del comité literario de dicha unión, est pera que pronto se organizen funciones teatrales de aficionados ea que tanto los actores como los espectadores sean sordo mudos. Además, pronto se editarán otras películas habladas como la anterior.

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

binaciones de colores de moda.

TRAUBE

